

ACTA

IX SESIÓN ORDINARIA CONSEJO DE INVESTIGACIÓN Y ESTUDIOS DE POSGRADO

Siendo las once horas con diez minutos del día veinticinco del mes de septiembre del año dos mil trece, conformando el quórum legal están presentes en el Centro Universitario de Vinculación y Transferencia de Tecnología, los consejeros que se enlistan a continuación: por la DES de Ciencias Exactas: la Dra. Patricia Domínguez Sofo y el Dr. Tomás Francisco Díaz Becerril; por la DES de Ciencias de la Salud: la Dra. Hortencia Chávez Oseki, la Dra. Rosario Vega y el Dr. Mario García Carrasco; por la DES de Ciencias Naturales: el Dr. J. Aurelio Ortiz Márquez y el Dr. José Antonio Munive; por la DES de Ingeniería y Tecnología: la Dra. Darnes Vilariño Ayala y el Dr. Efraín Rubio Rosas; Por la DES de Ciencias Sociales y Económico Administrativas: la Dra. Alma Carrasco Altamirano, la Dra. Alicia Hernández de Gante y el Dr. José de Jesús Rivera de la Rosa. Como Consejeros Ex-oficio: la Dra. Amira del Rayo Flores Urbina, Directora del Instituto de Fisiología; el Dr. Ygnacio Martínez Laguna, Director del Instituto de Ciencias; el Dr. Francisco Rivas Silva, Director del Instituto de Física, el Mtro. José Quiroz Oropeza, Director de la Facultad de Ciencias Químicas y el Dr. José Ramón Arrazola Ramírez, Director de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas. En su calidad de Vicepresidente del CIEP, el Dr. Pedro Hugo Hernández Tejeda y la Directora General de Investigación, Dra. Rosa Graciela Montes Miró, bajo el siguiente:

Orden del Día

1. Lista de asistencia
2. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior
4. Seguimiento de acuerdos
5. Presentación de la versión final de la propuesta de creación de la Maestría en Educación Matemática por parte de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas
6. Presentación de la versión final de la Propuesta de creación del Doctorado en Investigación e Innovación Educativa
7. Asuntos Pendientes del Posgrado y la Investigación
8. Convocatoria para Proyectos VIEP 2014
9. Asuntos Generales
10. Acuerdos tomados durante la sesión

Dando inicio a la sesión, el Dr. Pedro Hugo Hernández puso a consideración del pleno el Orden de Día y el Acta de la sesión anterior, los cuales fueron aprobados sin observación alguna.

Sobre el *Seguimiento de acuerdos*, informó que están por concluirse las reuniones para establecer el plan de mejora de los programas de posgrado y que se comunicó a las Unidades Académicas que se implementará por única ocasión un Plan de Rescate, el procedimiento se establecerá paulatinamente. Con respecto a la revisión integral de la *Maestría en Psicología Social*, ya se informó a la Dirección de la Facultad y queda pendiente el trabajo de la Comisión correspondiente. Los otros acuerdos se cumplieron al 100%.

Pasando al punto 5, se invitó a pasar a los oferentes de la propuesta de creación de la *Maestría en Educación Matemática* por parte de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas, después de darles la bienvenida expusieron al Pleno los cambios que se realizaron a la propuesta inicial en atención a las observaciones de los evaluadores externos y de la Comisión revisora, después de una ronda de preguntas, se agradeció la presentación y se despidió a los oferentes, finalmente la Comisión Evaluadora presentó un dictamen aprobatorio. No teniendo objeción alguna, el Pleno del CIEP acordó avalar el dictamen de la Comisión, aprobar la creación de la *Maestría en Educación Matemática* que presentó la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas y turnarla al H. Consejo Universitario para su discusión y aprobación, en su caso.

Con relación a la presentación de la versión final de la propuesta de creación del *Doctorado en Investigación e Innovación Educativa*, se siguió un procedimiento similar al del punto anterior, sin embargo no quedaron claros algunos puntos, tales como la duración del programa, el seguimiento de estudiantes, entre otros, por que los oferentes se reunirán con la Comisión Evaluadora y se presentarán en la siguiente sesión.

Siguiendo el Orden del Día, *Asuntos Pendientes del Posgrado y la Investigación*, se informó que ambas Maestrías, *en Antropología Social y en Antropología Sociocultural*, fueron aceptadas dentro del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad. Se recibieron las evaluaciones externas de la propuesta de creación de la *Maestría en Relaciones Internacionales y Derechos Humanos*, y se enviaron tanto a los oferentes como a la Comisión evaluadora para su conocimiento, por lo que se está a la espera de la nueva versión por parte de los oferentes. Se continúa a la espera de la versión actualizada de la propuesta de creación del *Doctorado en Ingeniería* que presentan las unidades académicas de la DESIT. Se enviará toda la información de la *Maestría en Psicología Social*, a la Comisión Evaluadora para su revisión integral. La Facultad de Ingeniería solicitó la actualización del nombre de algunas materias de la *Maestría y Especialidad en Valuación*, el pleno no tuvo objeción alguna en aprobar dicha actualización.

Con respecto al punto 8, *Convocatoria para Proyectos VIEP 2014*, la Dra. Montes puso a consideración del Pleno la convocatoria del año pasado y comentó que se siguen manteniendo los tres programas de apoyo y los mismos criterios, después de una breve discusión, el CIEP acordó aprobar la publicación de la Convocatoria de Proyectos VIEP 2014.

Dentro del punto de *Asuntos Generales*, la Dra. Montes propuso revisar y analizar los criterios de ingreso al *Padrón de Investigadores*, para lo cual se distribuyó la convocatoria del año pasado y solicitó se le envíen propuestas o comentarios para discutirlos en la próxima sesión. El Dr. Pedro Hugo Hernández informó al pleno que el CONACyT otorgó un recurso a los Doctorados que están en el PNPC y dio a conocer tanto los montos asignados a cada uno de los programas, así como los rubros en los que se podrán aplicar. Informó también que se invitó a un grupo de coordinadores de posgrado a una reunión con la Directora de Administración Escolar, Mtra. Laura Gómez Aguirre, con la finalidad de externarle los inconvenientes que se presentan con el sistema de citas, por lo que la Mtra. Gómez comentó que se abrirá una ventanilla exclusiva para realizar trámites de titulación de estudiantes de Posgrado y se acordó que cada Unidad Académica deberá nombrar un responsable para agendar las citas. Para finalizar con los Asuntos Generales, se acordó nombrar por parte del CIEP, como integrantes de las Comisiones de Auscultación para la elección de Directores de las Unidades Académicas que se encuentran en este proceso, a los siguientes Investigadores: Dr. Jacinto García Flores de la Facultad de Contaduría, Dra. Claudia Rivera Hernández del I.C.G.D.E, Dr. Eduardo Brambila de la Facultad de Ciencias Químicas, Dr. Rodolfo Cortés Riveroll de la Facultad de Medicina, Dra. Lilia Cedillo Ramírez del Centro de Detección Biomolecular, Dra. Elsa Castañeda



Roldán del ICUAP, Dr. Cupatitzio Ramírez Romero de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas, Dr. Francisco Javier Franco Guerra de la Facultad de Medicina Veterinaria, Dr. Jesús Antonio Valdez García de la Facultad de Medicina, Dra. Mirna López Fuentes de la Facultad de Ing. Química, Dr. Juan Manuel Guerrero Bazán de la Facultad Arquitectura, Dr. José Antonio Rivera Tapia del ICUAP y Dr. Héctor Bernal Mendoza de la Facultad de Ingeniería Química.

Finalmente se listaron los acuerdos tomados en la presente sesión:

- 1.- Aprobar el dictamen de la Comisión Evaluadora de la DES de Ciencias Exactas, sobre la creación de la *Maestría en Educación Matemática* que presenta la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas y turnarlo al H. Consejo Universitario para su discusión y aprobación, en su caso.
- 2.- Aprobar la actualización de la *Maestría y Especialidad en Valuación* que presentó la Facultad de Ingeniería.
- 3.- Aprobar la publicación de la Convocatoria de *Proyectos VIEP 2014*.
- 4.- Nombrar a los integrantes de las Comisiones de Auscultación para la elección de Directores de Unidades Académicas.

Sin otro asunto que tratar, se da por terminada la sesión siendo las catorce horas con treinta y tres minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente del CIEP.



Dr. Pedro Hugo Hernández Tejeda
Vicepresidente

